

スパン仕様共通化

東大・京大 研究分野は従来の宇宙

東京大学と京都大学、べて50倍以上の1500、策定の共通化に向けた共

利用分野は従来の宇宙

XFE「本格利用研究へ」

文科省



13日、大阪市北区の大坂国際会議場で開幕する「バイオジャパン2000」に出展する。

同装置は製造をスギノマシン、販売をバイオベンチャーエンジニアリングワールド（富山市）が担当する。

制御棒の寿命6倍

高速炉向け炉心制御技術

東北大など開発に着手

【水戸】東北大の小無健司助教授の研究グループは東京大学、日本原子力研究開発機構などと共に、ナトリウム冷却高速炉に使われる制御棒の寿命を飛躍的に伸ばす新しい炉心制御技術の開発に乗り出す。中性子減速材の性質と中性子吸収材の性質を併せ持つ水素化物中性子吸収材を用いることで、制御棒の寿命が現状の1年から6年ほどになり、炉の経済性向上と廃棄物の低減が期待できるとしている。

経済性向上 廃棄物低減に期待

高速炉では制御棒に入れる中性子吸収剤として使われているが、中性子吸収の際にヘリウムガスを発生し、棒の内部のペ

レットが膨脹するので、長期間の使用が難しかった。

新技術は中性子を吸収してもヘリウムが出ないハフニウム(Hf)の水素化物を吸収剤に用い、水素化物中の水素原子密度は水中の水素原子数密度とほぼ同じなので、軽水炉で減速材に使われている水と同程度の

【富山】富山大学は5日、スギノマシン（富山県魚津市）と共同で特定のリンパ球だけを自動採取する細胞回収装置「セルポータル写真」を開発したと発表した。採取時間はリンパ球1個当たり1分以内と従来よりも短縮。感染症、がん治療な

富山大が細胞回収装置

スギノマシン共同開発にいたほか、ノズル先端の形状を工夫し、微小なり

どに用いる抗体医薬開発を効率的に行える。価格は1500万円。初年度に5台の販売を見込む。

開発に当たっては富山大の村口篤教授らの細胞回収ノウハウとスギノマ

シンの高精度位置決めならびに機械制御技術を融合。経済産業省の地域新生工場ソーシャル研究開発事務として取り組んだ。

同装置は製造をスギノマシン、販売をバイオベンチャーエンジニアリングワールド（富山市）が担当する。

中性子減速性能が期待できるという。

また、軽水炉で反応度を炉心終期まで制御する

料開発、ニューキリア・

デベロップメントの各機関。開発費は約4億円で、研究期間は08年度まで。

この研究は文部科学省のバーナブルボイズンを利用した新たな削減を目指す。

新たに開発。これにより利用する制御棒数の大幅な削減を目指す。

この研究は文部科学省

ために使うバーナブルボイズン（可燃性毒物）の仕組みを高速炉にも応用する。Hfと同様、中性子吸収でヘリウムが出ないガドリニウム(Gd)の水素化物で、高速炉用のバーナブルボイズンを新たに開発。これにより利用する制御棒数の大幅な削減を目指す。

この研究は文部科学省